



初めてのかりゆしウエアでの議会

『西海岸地域の開発に関する特別委員会』を設置!

六月

本会議	
六月二十六日 *二十日 *二十五日 意見書三件。	追加提出議案二件の趣旨説明、質疑及び表決。各常任委員会の審査報告及び表決、補正予算三件、陳情三件、その他五件、意見書三件。
六月十八日～二十五日（六日間） 二十二名 （三ページ以下参照） 意見書一件表決 委員会付託	二十二名の議員による一般質問 三常任委員会（総務・建設・経民）における審査 付託及び付託省略議案の表決（一件）
↑報告一 *二十一日 *二十五日 意見書三件	十三日～十四日（二日間） 報告事案三件の説明及び質疑、提出議案に対する質疑、常任委員会への審査付託及び付託省略議案の表決（一件）
六月二十二日 二十二日 議会運営委員会	六月十二日 報告事案三件、提出議案六件（八ページ参照）の趣旨説明
六月二十一日 議会運営委員会	六月六日 議会運営委員会

定例会の経過
会期六月八日～六月二十六日

第三三三回宜野湾市議会定例会は、六月八日から六月二十六日までの十九日間の会期で開かれました。
今定例会は、平成十九年度宜野湾市一般会計補正予算（第二三号）をはじめ宜野湾市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例など、十六件の議案等が審議されました。

六月定例会 主な議案の審議経過

国民健康保険特別会計
補正予算(第二号)
七千六百万余を可決

宜野湾市職員の給与に
関する条例の一部改正
ほか二件を継続審議

老人保健法の一部改正により後期高齢者(七十五歳以上)医療の事務を処理するため都道府県の区域ごとにすべての市町村が加入する広域連合が設置されたことに伴い、その連携を図るため、住民基本台帳や所得情報などを管理・運用するシステムを開発及び改修するための委託料となつております。

審査においては、平成二十一年四月から実施される後期高齢者医療制度との違いや保険料の徴収方法などについて、多くの議論がなされ、全会一致で可決されました。

意見書

今定例会に四件の意見書案が議員より提出され、いずれも原案どおり可決し、各機関に要請いたしました。

◆教科書検定に関する意見書
(意見書第三号)

◆沖縄都市モノレールの宜野湾市への延伸を求める意見書
(意見書第四号)

◆医師不足対策に関する意見書
(意見書第五号)

◆日豪経済連携協定(EPA)
交渉に関する意見書
(意見書第六号)

特別委員会を設置

六月定例会において、議員の賛成多数(反対一名)により特別委員会が設置されました。

▼委員定数
定数は十名。

通勤手当に関し、国、県に準ずるよう通勤距離「片道一キロメートル未満」を「片道二キロメートル未満」に改め、また、特殊勤務手当に関しては、月額支給から日額あるいは一件当たりの支給に改めるとの内容であります。

▼特別委員会の名称

西海岸地域の開発に関する特別委員会。

▼設置期間

調査目的完了まで。

◎委員長	伊佐光雄
副委員長	又吉清義
委員	島勝政 我如古盛英 桃原功 森田進 岸本一徳 吳屋勉 前川朝平
座間味好子	

市議会の動き

平成十九年六月二十五日付
島勝政議員(無会派)が民政クラブへ異動されました。これにより民政クラブは五名となりました。

第三三回臨時会の経過

五月二十五日の臨時会において、歳入不足により繰上充用となつた老人保健医療特別会計補正予算(第一号)をはじめ四件の議案が審議され、それぞれ可決されました。

平成十九年(七月)
10日 西海岸地域の開発に関する特別委員会

平成十九年(八月)
15日 西海岸地域の開発に関する特別委員会

平成十九年(八月)
29日 県市議会議長会総会
西海岸地域の開発に関する特別委員会

平成十九年(八月)
30日 兵庫県姫路市より視察
建設常任委員会
経済民生教育常任委員会

平成十九年(八月)
30日 兵庫県姫路市より視察
建設常任委員会
経済民生教育常任委員会

市議会を傍聴しましよう!

本会議は、一般に公開されており、傍聴受付で住所、氏名等を記入すれば、どなたでも自由に傍聴することができます。

なお、次回九月定例会は、九月十日(月)に開会を予定しております。市議会に関してのお問い合わせは、議会事務局までお願いします。

議会日誌



建設常任委員会 現地踏査

一般質問

今定例会は、次の22名の議員から市政全般について、多くの一般質問がありましたが、紙面の都合上簡潔に掲載いたします。なお、詳しい内容は、市議会会議録を自治会事務所や議会事務局に保管しておりますので御参照下さい。なお、市のホームページにも掲載しますので御利用下さい。

学校二学期制への移行について 森田進議員	
◎議員	平成二十年四月から学校二学期制へ移行するとのことです。これまでどのようない体制で検討し、結論に至ったのか、また導入の趣旨について御説明いただきたい。
◎宮城盛雄指導部長	教育長、教育委員長等により構成された二学期制研究委員会等を踏まえ、平成十八年五月の定例教育委員会で導入を決定しました。導入趣旨は、学期の長期化により指導と評価の充実を図り、心の教育を充実させようという目的です。
◎議員	第一街区のインター・コンチネンタルホテル誘致の件で、新聞報道のいきさつと現状を伺いたい。
◎新田宗仁市民経済部長	第一街区に予定されていましたインターネット・コンチネンタルホテルが、昨今の全日空系列のホテル買収等の影響でその名称の使用ができなくなり、進出を断念する方向にあるという説明を受けました。
◎議員	この事業は、このまま規模の縮小なしで継続できるのですか。
◎議員	第一街区のインター・コンチネンタルホテル誘致の件で、新聞報道のいきさつと現状を伺いたい。
◎伊波洋一市長	同規模あるいは同じネームバリューのあるホテルの導入を目指し、この計画が成就できるよう取り組み、同時に第二街区は年内に着工、第一街区は年明けに着工ということも約束しておりますので、実現すべくしっかり取り組んでまいります。
◎議員	ホテル開発事業計画の変更は認められないと思いますので、市長には今後とも市民の代表として、説明責任を負っていただきことを強く希望いたします。
都市機能用地について 新垣善正議員	
◎議員	第一街区のインター・コンチネンタルホテル誘致の件で、新聞報道のいきさつと現状を伺いたい。
◎新田宗仁市民経済部長	第一街区に予定されていましたインターネット・コンチネンタルホテルが、昨今の全日空系列のホテル買収等の影響でその名称の使用ができなくなり、進出を断念する方向にあるという説明を受けました。
◎議員	この事業は、このまま規模の縮小なしで継続できるのですか。
◎議員	今後学校サイドの実施体制の構築、PTAへの周知、地域への情報提供等については、どのように取り組んでいくのか。
◎宮城盛雄指導部長	教育委員会や学校が、地域住民や保護者に説明会、懇談会等を通じて説明責任を果たしていく、地域懇談会でも二学期制の説明会を入れていきたい。
◎議員	せひ教育委員会には総力を挙げて、この二学期制がスマートに移行できるよう頑張っていただきたい。
◎議員	特定高齢者の把握はどの程度行なわれ、対策はどうなっていますか。
◎米須厚福祉保健部長	住民省で示される基準内で行なっているが、基準が厳しく健診受診者を対象に厚生労働省で示される基準内で行なっているが、基準が厳しく特定高齢者は1%にも充たない状況です。今後は、民生委員等とも連携し、以前実施した高齢者訪問調査も活用していきたないと考えております。
◎議員	介護予防事業を統括する地域包括支援センターの役割が重要になってくると思
◎議員	特定高齢者の把握はどの程度行なわれ、対策はどうなっていますか。
◎米須厚福祉保健部長	平成十八年四月に直當で一力所設置し、十九年度から二万所を設置しておらず、いろいろな施策を開拓していくことを考えております。
◎議員	これまでのデータを高齢者実態把握調査につなげていただき、介護予防事業についても広くPRを行ない、事業の効果を今後の対策につなげていけるよう、しっかりと取り組んでいただきたい。



ウキ！浮き！ウォーターシルバーズ教室

介護予防事業について 岸本一徳議員

環境行政について 桃原功議員

環境行政について 桃原功議員	
◎議員	特定高齢者の把握はどの程度行なわれ、対策はどうなっていますか。
◎米須厚福祉保健部長	平成十八年四月に直當で一力所設置し、十九年度から二万所を設置しておらず、いろいろな施策を開拓していくことを考えております。
◎新田宗仁市民経済部長	本市が策定しております地球温暖化防止実行計画は、「京都議定書」の中で各自治体に課せられた温室効果ガスの排出抑制等のため、平成二十四年までの五カ年間の計画として現在策定しており、温暖化に係る排出ガスである六物質が対象で、本市の本店及び出先機関の事務事業が対象となっております。
◎議員	地球温暖化防止計画を前提として、行政改革の一環の中でのいろいろな取り組みをされていると思いますが、市民への周知等についての取り組みはどのようにされていますか。
◎新田宗仁市民経済部長	実行計画を平成二十年三月末までに策定し、市報、ホームページ、市役所ロビー等を通じて四月一日から広報啓発を行なう取り組んでまいりたい。

農家の育成対策について 我如古 盛英 議員

○議員 前年度の十一月じり、農業の補助金がなくなつたということがあつたそうですが、いかがでしようか。

○新田宗仁市民経済部長 たしかに前年度そのような経緯がございましたが、今年度は補助額を増額して対応しているところです。

○議員 最近は新規農住者や

帰農者が多く、このような農家の支援と育成あるいは奨励する事業はないのですか。

○新田宗仁市民経済部長 宜野湾市農林水産振興計画の中

で、農地の高度利用を図りながら従前どおり補助金等を支援していきたいと思います。

○議員 小規模栽培農家までが、意欲的に生産活動に従事できるような方策を打ち出し、各種補助金の拡充を要請します。次に、農業委員の欠員は現在何人ですか。

○新田宗仁市民経済部長 十名の定数に対して、三人の欠員になつておられます。

○議員 農林振興に熱意がないと思われても仕方がないので早急に補充をお願いします。

○議員 毎年六月に歯科予防行事が各学校で行われております。行政が中学校まで歯科治療を助成することによって、医療費が少なくて済むという利点があると思いますが、歯

科治療も中学校卒業まで無料にする制度、助成を実施する考えはないでしょうか。

○米須厚福祉保健部長 歯科治療補助制度の必要性は十分に感じますが、義務教育終了時までということについては、今の医療費助成制度と合わせて検討させていただきたいと考えています。

○議員 子どもたちの歯の予防、将来の健康づくりのためにも激励する意味で、この制度を実施していただきたいと

考へております。

○議員 計画どおりにいかなかつたことに対し、今後どのような方針を考えていますか。

○安里猛副市長 当初の目的達成には支障はないといふことで事業計画変更を受けておると伺つております。

○議員 計画どおりにいかなかつたことに対し、今後どのような方針を考えていますか。

○安里猛副市長 当初の目的達成には支障はないといふこと

で事業計画変更を受けておると伺つております。

○議員 インターハンチネンタルホテル参画中止と新聞に掲載されておりましたが、いつごろ同程度のブランドのホテルを選定するのですか。

○伊波洋一市長 現在進めております計画は本市にとって、とても重要と考えており、今

の過程の中で実現する支援を

市として取り組んでいきたい。

○議員 市民はこれからどうなるか、今非常に注目しているところです。企業の言いなりではなく、いろいろな角度から取り組んでいただきたい。

都市機能用地について 比嘉憲康 議員

○議員 下水道の申請から接続、さらに料金調定までの一定の流れについて、伺いたい。

○松本真治建設部長 排水設備の新設等を行おうとする者は、市の下水道課へ確認申請をし、工事が完了いたしますと完了届を提出し検査を受け、設置者より使用開始届が出され、そして、下水道課より水道局へ使用開始名簿を通知いたしまして、調定開始、料金の徴収となります。

○議員 調定漏れの件数は把握されているのか。

○議員 インターハンチネンタルホテル参画中止と新聞に掲載されておりましたが、いつごろ同程度のブランドのホテルを選定するのですか。

○議員 これから選定される

ホテルが、残りの期間で本当に着工可能なのでしょうか。

乳幼児医療費助成の拡充について 知念吉男 議員

○議員 市長は乳幼児医療費の五歳未満児まで、入院費の義務教育終了まで無料化を公約されました。いつの時点から実施されるのでしょうか。

○伊波洋一市長 今財政当局と調整しているところですが、早ければ年度内から実現できるよう取り組んでまいります。

○議員 毎年六月に歯科予防行事が各学校で行われております。行政が中学校まで歯科治療を助成することによって、医療費が少なくて済むという利点があると思いますが、歯

科治療も中学校卒業まで無料にする制度、助成を実施する考えはないでしょうか。

○米須厚福祉保健部長 歯科治療補助制度の必要性は十分に感じますが、義務教育終了時までということについては、今の医療費助成制度と合わせて検討させていただきたいと考えています。

○議員 計画どおりにいかなかつたことに対し、今後どのような方針を考えていますか。

○安里猛副市長 当初の目的達成には支障はないといふこと

で事業計画変更を受けておると伺つております。

○議員 インターハンチネンタルホテル参画中止と新聞に掲載されておりましたが、いつごろ同程度のブランドのホテルを選定するのですか。

○伊波洋一市長 現在進めております計画は本市にとって、とても重要と考えており、今

の過程の中で実現する支援を

市として取り組んでいきたい。

○議員 市民はこれからどうなるか、今非常に注目しているところです。企業の言いなりではなく、いろいろな角度から取り組んでいただきたい。



保健相談センターでの乳幼児健診

自治会加入の促進について 又吉 清義 議員

○議員 当局は自治会加入と個人情報保護条例について、どのように考え、また自治会活性化のために何らかの検討をしているのでしょうか。

○伊波信栄総務部長 以前は転入転出に関して、自治会に連絡して名簿を提供しておりましたが、個人情報保護法が

用ることで、あらかじめ審議会の意見を聞いて利用目的等を提示し、可能であれば進めていきたいと思います。

○新田宗仁市民経済部長 自治会加入促進には非常に効果的だと思いますので、あらかじめ審議会の意見を聞いて利用目的等を提示し、可能であれば進めていきたいと思います。

○議員 今後自治会加入促進について從来どおりの形でいいのか、ずっと同じ感覚を持つべきではないと思います。

○議員 地域活性化を目指すという明確な目的を持つて使

下水道料金の調定について 島勝政 議員

○議員 下水道の申請から接続、さらに料金調定までの一定の流れについて、伺いたい。

○松本真治建設部長 排水設備の新設等を行おうとする者は、市の下水道課へ確認申請をし、工事が完了いたしますと完了届を提出し検査を受け、設置者より使用開始届が出され、そして、下水道課より水道局へ使用開始名簿を通知いたしまして、調定開始、料金の徴収となります。

○議員 あるアパートでは平成十六年一月に下水道供用開始になつているが、今日まで約三年余り調停漏れがあつたということです。市にとって大きな損失だと思いますので、調停漏れを防止するために水道局と連携するとともに、下水道接続世帯の調査等をしていただきたい。

○議員 インターハンチネンタルホテル参画中止と新聞に掲載されておりましたが、いつごろ同程度のブランドのホテルを選定するのですか。

○伊波洋一市長 現在進めております計画は本市にとって、とても重要と考えており、今

の過程の中で実現する支援を

市として取り組んでいきたい。

○議員 市民はこれからどうなるか、今非常に注目しているところです。企業の言いなりではなく、いろいろな角度から取り組んでいただきたい。



着工が待たれる都市機能用地

西海岸地区の開発と雇用拡大 吳屋 勉議員

◎議員 都市機能用地全体での雇用効果はどうぐらいか。

◎新田宗仁市民経済部長 事業報告書によると第一街区で

四百人、第二街区で八百人、

第三街区で三百人、合計千五

百人ぐらいの雇用創出が見込

まれており、二次的な波及効

果を想定して約二千名程度と

いうことです。

◎議員 第一～第三街区まで土地の処分はなされているもの、まだ建設が始まっています、特に第一街区については、

発というのは、今後の本市にとって大変重要な課題であると考えており、これまで積み上げてきたホテル開発プランに沿った形で雇用も実現し、早くオープンするようしっかりと連携しながら取り組んでま

るものと期待していただけに大変懸念であります。そしてインターネットコンチネンタルホテルが参画しないということです

が今後どう対処していくのか。

◎伊波洋一市長 西海岸における第一街区、第二街区の開発というのは、今後の本市に

ついて、どう考えているのか。

◎新田宗仁市民経済部長 ランベンションとしての整合性、青少年の健全育成上の問題について、どう考えているのか。

◎新田宗仁市民経済部長 ラウンドワンの事業の中には、

市民、県民並びに観光客にも

娯楽施設として楽しんでいた

だけるような施設も兼ね備え

ておりますが、懸念される事項等については、今後の協定書や合意書並びに協議会等の

ラウンドワン誘致について 平良眞一議員

◎議員 誘致決定されたラウンドワンの売り上げの約四十五%をゲームで占めていると

いうことですが、アフター・コ

ンベンションとしての整合性、

青少年の健全育成上の問題につ

いて、どう考えているのか。

◎新田宗仁市民経済部長 ラウンドワンの事業の中には、

市民、県民並びに観光客にも

娯楽施設として楽しんでいた

だけるような施設も兼ね備え

ておりますが、懸念される事

項等については、今後の協定

書や合意書並びに協議会等の

設置に向け企業との協議も進めてまいりたい。

◎議員 地域や団体の合意があつて、初めて事業が着工で

きると理解しているのですか。

◎新田宗仁市民経済部長 協定書の中で地域住民並びに諸

団体に対し十分な説明を行い、

必要な場合は新たに協定書等

を締結するなど事業遂行に理

解を得るように努めることな

どがうたわれておりますので、

当然にもないまま着工する

ということは、私たちとして

も容認はしません。

待機児童解消について 谷畠誠議員

◎議員 まず、本市の公立認可保育園の待機児童数をお聞かせください。

◎米須厚福祉保健部長 公立

八二名、法人二九一名、合わせて三七三名でございます。

◎議員 緊急に対応する必要を強く感じます。これからす

ると認可園の創設等だけでは、待機児童解消はできないこと

が証明されたのではないか。

◎米須厚福祉保健部長 これまで四年間で三一〇名の保育の定数拡大を行っており、今後も継続し努力していきたい。

◎議員 当局の努力は、私も感じるが、残念ながら解決されていません。事実と向き合う必要があります。近隣の市では、認定、認証等の制度を行っているがどうか。

◎米須厚福祉保健部長 本市でもどうなことができるか、待機児童の解消等、今後先進地の事例を研究していきたい。

◎議員 将来ある次世代を担うすべての乳幼児の生活環境、保育環境をひとしく保障し、地方公共団体の責任を果たす

よう強く訴えます。

◎議員 平成十七年の国勢調査によると、本市の失業率は十二・五%と高い状況です。そこで高い失業率を改善するために企業誘致以外にどのような対策をしたか。

◎新田宗仁市民経済部長 平成十八年度に厚労省と協議会が連携し、本市の雇用の現状、課題について調査研究事業を実施しており、雇用のミスマッチの解消、企業の求める人材育成、雇用創出、拡大に向けた施策を進めていきたい。

◎議員 検索や相談ができるい設置をお願いします。



保育所内での子供たちの様子(うなばら保育所)

自殺問題とその防止策について 名城 宏 議員

- ◎議員 近年、沖縄の新聞紙上にも取り上げられている自殺問題、これを教育委員会の方で検討したことはあるか。
- ◎宮城盛雄指導部長 道徳の時間に自らの障害を克服してがんばっている方等をお呼びしての講話であるとか、人権教育、また心の教育の推進に取り組んでいるところです。
- ◎新田和夫教育部長 自殺原因の分析とその対応、それと医療的な部分については、福祉保健部とも協議をしながら、対策を検討していきたい。
- ◎議員 中学校での沖縄戦に関するアンケート調査結果で、口承による歴史的事実の継承が大変難しいことだと実感いたしました。そこで、学校における平和学習の位置づけをどのように考えておるのか。
- ◎宮城盛雄指導部長 沖縄戦の実相、命の大切さ、平和の話し合い活動をしながら、より命について認識させることに取り組んでいます。
- ◎議員 各自治会、また家庭、地域コミュニティを通して、地域力というのをつくっていくことも大事ではないか。
- ◎普天間朝光教育長 自殺問題については非常に難しい課題ですが、地道に、地域、学校で、また自分たちができることから取り組める課題だと考え、今教育委員会で整理しているところです。
- ◎議員 自殺者というものがいなくなるように、ひとつ社会教育分野の中でがんばっていただきたい。

平和学習への取り組みについて 喜舎場 保 議員



宜野湾中グラウンド

学校施設整備について 伊波 一男 議員

- ◎議員 宜野湾小学校は、国道三三〇号の方から大量の雨水が流れ込む等、水はけが悪く、体育の授業にも支障を来している状態です。また、進入路のスロープが急で、社会見学、修学旅行等のバスが乗り入れできません。それと、体育館下の整備等、今後の学校のグラウンド整備計画についてお聞きかせください。
- ◎新田和夫教育部長 これについては、平成二十年度に工事ということで、今取り組みをしております。その整備の
- 一環として進入路の改修等、体育館下の状況を見ながら、一緒に整備していきたい。
- ◎議員 次に、宜野湾中学校グラウンドの水はけと基地側の防球ネット整備を伺いたい。
- ◎新田和夫教育部長 グラウンド整備については、平成二十年度に学校教室のリニューアルを予定しております。それが終わった後での対応となることを御理解いただきたい。そして、防球ネットについては調整交付金を活用する方向で検討していく予定です。

PTA父母負担の軽減について 大城政利 議員

- ◎議員 特殊学級の助成費がPTAの会費から出ているが、のとおり幾つかの学校ではそのように活用されています。
- ◎議員 学校教育法第五条には、学校を設置した者が、その学校的な経費を負担するとあります。そこをPTAが補助する根拠を教えてください。
- ◎普天間朝光教育長 単位PTAの中では、子供たちの教育活動充実のために援助しているのが現状であります。
- ◎議員 地方財政法第二十七
- の額は購入費の二分の一を原則として最高三万円までとなります。
- ◎議員 公園整備などで出る大量の草木や、給食センターから出される生ごみは、どのように処理しておりますか。
- ◎新田宗仁市民経済部長 草木は、資源ごみとして処理し、沖縄クリーン工業の方で堆肥づくりに生かされており、給食センター等から排出される生ごみは、中城の養豚組合の方へ家畜のえさとして利用していただいているようです。

ごみの減量化とリサイクルについて 大城君子 議員

- の額は購入費の二分の一を原則として最高三万円までとなります。
- ◎議員 公園整備などで出る大量の草木や、給食センターから出される生ごみは、どのように処理しておりますか。
- ◎新田宗仁市民経済部長 草木は、資源ごみとして処理し、沖縄クリーン工業の方で堆肥づくりに生かされており、給食センター等から排出される生ごみは、中城の養豚組合の方へ家畜のえさとして利用していただいているようです。
- ◎議員 こういった支出は、当然PTA会費にはね返ってくるわけですから、法律に照らしても、やはり公費で負担すべきものはしっかりとやっていただきたいということをお願いします。



きれいに整備がされた体育館下の状況

大山小体育館下の整備について 伊佐光雄 議員

◎議員 大山小学校校長名で、五年前から三回にわたり、体育馆下の整備要請を訴えておりますが、どうなっているのか答弁をいただきたい。

◎新田和夫教育部長 現在小中学校の敷地内に駐車場という位置づけはございませんが、車をとめる場所はどうしても必要だという判断をし、この間検討してまいりました。校長先生とも相談をして何らかの方法、改善ができるようやつていただきたい。

◎議員 学校側と話をして、

何らかの対策を打ちたいといふことですが、その内容、どんな形で整備するのか御答弁をいただきたい。

◎新田和夫教育部長 これまで各学校の環境整備については、PTAの皆さんのが協力をいただいて対応してきており、今回も原材料費を市で工面しまして、良好な環境に持っていくよう考えたい。

◎議員 ぜひ学校と十二分に協議もし、PTAの皆さん一緒にになって十分対応できる資材提供をしていただきたい。

基地返還に伴う経済効果について 伊波秀男 議員

◎議員 現在普天間飛行場から入る軍用地料、給料の基地関連収入、軍従業員の人数を伺いたい。

◎議員 基地返還に伴う雇用効果は、本市の失業率の改善にもつながり、基地の跡地利用による平和で豊かな街づくりをするために、市民の先頭に立つて市長も頑張ってください。

◎議員 普天間基地跡地開発による経済効果を、市はどのように試算していますか。

◎議員 山内繁雄基地政策部長 沖縄県による試算された数字はあります。

◎議員 市町村との合同会議が予定されており、そこで本市までの延伸を要請してまいりたいと考えております。

◎議員 宜野湾市が強い意思表示をしないと方向性が定まらないと思います。県知事と

モノレールの本市への延伸について 仲村春松 議員

◎議員 現在モノレールの延伸ルートは、十月に三案の中から一案を選定し、沖縄自動車道との結節を図る方針とのことです、当局はどのよう見解をお持ちでしょうか。

◎伊波洋一市長 普天間飛行場の跡利用、コンベンションセンター地域などを含めて本市として強く望んでいるものがら積極的に要請をしてまいりたいと思います。

◎議員 本市よりわずか二・七キロの地点まで検討されていますので、後々市民へ説明できるよう行動してください。

◎議員 平成十八年度三月に策定された第三次宜野湾市総合計画において、主なごみ減量化の推進施策はどういうものか、そして從前から取り組んできたごみ減量推進の施策はどういうものがあつたのか。

◎新田宗仁市民経済部長 基本的には今まで進めてきた、回収団体の報償金制度や生ごみ処理容器の購入事業といった、一般廃棄物処理基本計画を踏襲する形で、新たにクリンリーダーとの連携、あるいはマイバッグの推進運動を

◎議員 盛り込み取り組んでいます。

◎議員 クリーンリーダーとの連携強化については、以前より行われていると思いますが、今後、このクリーンリーダーをどういう形で連携を強化していく、ごみ減量化に結びつけていくつもりなのか。

◎新田宗仁市民経済部長 特に分別の悪い地域を重点的に、クリーンリーダーと清掃指導員をもとに、戸別訪問も含めてクリーンリーダーの皆さん方のお力をかりながら、分別をより進めていきたい。



沖縄都市モノレール

第333回宜野湾市議会定例会付議事件一覧及びその結果

事件番号	事 件 名	議決結果
議案第50号	平成19年度宜野湾市一般会計補正予算(第3号)	原可 案決
議案第51号	平成19年度宜野湾市国民健康保険特別会計補正予算(第1号)	原可 案決
議案第52号	宜野湾市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について	閉会中の継続審査
議案第53号	宜野湾市手数料条例の一部を改正する条例について	原可 案決
議案第54号	宜野湾市水道企業職員の給与の種類及び基準に関する条例の一部を改正する条例について	閉会中の継続審査
議案第55号	市道の認定について	原可 案決
議案第56号	平成19年度宜野湾市一般会計補正予算(第4号)	原可 案決
議案第57号	交通事故に関する和解等について	同 意
議案第58号	災害対応特殊水槽付消防ポンプ自動車(水Ⅱ型)購入に係る物品の取得について	同 意
諮詢 第1号	人権擁護委員の推薦につき意見を求ることについて	答 可 申 決
意見書第3号	教科書検定に関する意見書	原 可 案 決
意見書第4号	沖縄都市モノレールの宜野湾市への延伸を求める意見書	原 可 案 決
意見書第5号	医師不足対策に関する意見書	原 可 案 決
意見書第6号	日豪経済連携協定(EPA)交渉に関する意見書	原 可 案 決
報告 第1号	平成18年度宜野湾市一般会計繰越明許費繰越計算書について	報 告
報告 第2号	平成18年度宜野湾市介護保険特別会計繰越明許費繰越計算書について	報 告
報告 第3号	平成18年度宜野湾都市計画字地泊第二土地区画整理事業特別会計繰越明許費繰越計算書について	報 告

事件番号	事 件 名	議決結果
報告 第4号	平成19年度宜野湾市土地開発公社事業計画、予算及び資金計画について	報 告
報告 第5号	平成18年度株式会社ティ・エム・オ普天間事業報告及び決算報告について	報 告
報告 第6号	平成19年度株式会社ティ・エム・オ普天間事業計画及び収支予算について	報 告
陳情第10号	医師不足対策に関する陳情	採 択
陳情第11号	日豪EPA交渉に関する意見書の提出について	採 択
陳情第12号	日豪経済連携協定(EPA)交渉に関する要請	採 択
陳情第13号	駐留軍関係離職者等臨時措置法の有効期限延長に関する陳情	閉会中の継続審査
	閉会中の継続審査申し出について 議案第52号 宜野湾市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について 陳情第8号 宜野湾市のキャンプ瑞慶覧の返還についての要請。	承 認 (総務常任 委員会)
	閉会中の継続審査申し出について 議案第54号 宜野湾市水道企業職員の給与の種類及び基準に関する条例の一部を改正する条例について	承 認 (建設常任 (委員会)
	閉会中の継続審査申し出について 陳情第7号 平成19年度福祉関係予算及び施策の充実についての要請。陳情第13号 駐留軍関係離職者等臨時措置法の有効期限延長に関する陳情。	承 認 (経済民生 教育常任 委員会)

第332回宜野湾市議会臨時会付議事件一覧及びその結果

事件番号	事 件 名	議決結果
議案第46号	平成19年度宜野湾市一般会計補正予算(第2号)	原 可 案 決
議案第47号	平成19年度宜野湾市老人保健医療特別会計補正予算(第1号)	原 可 案 決
議案第48号	平成19年度宜野湾市介護保険特別会計補正予算(第1号)	原 可 案 決
議案第49号	交通事故に関する和解等について	原 可 案 決